



秋田東ロータリークラブ

輪 と 和

初代会長 最上義広 筆



ロータリーは機会の扉を開く

2020-2021年度

会長 相場宏泰 幹事 金子雄司
例会場 秋田ビューホテル
例会日 月曜日 12:30~13:30
事務局 秋田市中通2丁目6-1 秋田ビューホテル内
TEL018-833-5369 FAX018-833-5393

2020年10月5日(雨)
第2837回例会(第9回)

NO. 2371

次 第 『第2540地区 ガバナー公式訪問』

司会; 山陰逸郎副幹事
相場 宏泰 会長

1. 点 鐘
2. 「君が代」 斉唱
3. ロータリーソング「奉仕の理想」
4. 「ロータリーの目的」 唱和
5. 来訪ロータリアンのご紹介
6. 10月の誕生・結婚祝
7. お食事の時間
8. 会長の時間



*** 鈴木充会員へ、米山功労者感謝状贈呈**

三浦征善副会長
松本剛親睦活動委員
乾杯; 平澤孝夫パストガバナー

9. 地区大会のお知らせ
10. 幹事報告
11. ニコニコニュースの時間
12. ガバナー公式訪問



土館守地区副幹事
金子 雄司 幹事
猪又啓一朗委員長

「講 話」

国際ロータリー第2540地区
2020-2021年度 工藤 智教 ガバナー



12. 点 鐘

相場 宏泰 会長

◎ガバナー講話



国際ロータリー第 2540 地区

2020-2021 年度ガバナー 工藤 智教 氏

皆さん、こんにちは。ただ今ご紹介いただきました、大館南ロータリークラブの工藤智教（くどう ちきょう）と申します。よろしくお願いいたします。

さて、先程ほど面談をいたしました。秋田東ロータリークラブは非常に成長されていると思います。そういうクラブですので、安心しておりまして何も言うことはないのですが、もしお願いするとしたら、その蓄えた力を 42 クラブの中でまだ力の弱いクラブの「クラブ力」をアップするお手伝いをさせていただきたいと思っております。

岡本ガバナー補佐には事前訪問をしていただき報告を受けておりますので、こちらのクラブの様子や雰囲気がよくわかりました。地区の方にも、たくさんのお手伝いいただいております。平澤パストガバナーには、規定審議会委員長、米山記念奨学会評議員、ガバナー指名委員、諮問委員、研修委員とたくさんの役を背負っていただいております。その他に佐賀さんには社会奉仕委員長、能登谷さんには職業奉仕副委員長、明石さんには会員拡大増強委員ということでお願いしております。実は今年度、この地区を成長させ、盛り上げていくにはとても大事な委員会なのです。ぜひ、それぞれの立場で計画していただければと思っております。

ここで、ホルガークナーク R I 会長のメッセージをご覧ください。

いかがでしたでしょうか。どの言葉を取りましても、新鮮なことや、それぞれの受け止め方があったと思いますが、その中で、「ロータリーは再生の時だ」とおっしゃっております。この地区では内部と外部の問題の兼ね合いがあります。外に対しては青少年の長期交換、危機管理、ローターアクトクラブが少ないなどいろいろなことがあります。

その中でも、問題は地区内をどうするかということになると思います。私がしなくてはいけないことは、まず地区内の力をつけることだろうと思っております。そのためにはどうするか、なぜ力をつけないといけないのか。こちらの秋田東ロータリークラブは、十分にきちんとしたロータリー観をお持ちです。力も備えています。それに対して 42 クラブの中には非常に力の弱いクラブもあります。そういうクラブをなんとかして活動的に元気にしてあげる。それによって地区全体の盛り上がりになるのではないかと。そう思っております。

そこで、こちらのクラブから学ぶことは何かということで、活動計画書をこんな風に見ました。こちらは教育関係の奉仕に力を入れている。そして、未来社会を背負うのは青少年であると受け止め、活動のプログラムを組んで、そのために具体的に青少年奉仕委員会を立ち上げて活動しています。

R I 会長は「ロータリーは機会の扉を開く」をテーマとしました。私はこの言葉が大好きです。皆さんが奉仕活動をしていることによって青少年が育てられます。その青少年が成長して自分たちが活動する時に、きっとこの青少年奉仕活動にしたことを、機会として、縁として生かし、次の扉を開いていくのだらうと思います。

R I 会長がテーマとした「ロータリーは機会の扉を開く」ということは、私たちだけ、今だけではなく、次の時代まで繋がっていくと考えます。その為に、そういう子どもたちを育てる、教育する、とても大切な奉仕活動だと思えます。その考え方を、多くのクラブが持ってくれると、もっとクラブが強くなり力がついてくるとではないか思えます。

その為にどうするかというと、ロータリーをもう一度勉強していただくことが必要になってきます。いつ勉強するかというと、忘れられています「例会」だと思えます。日本的なロータリー活動の考え方を身に着けていくのは、日本人同士で情報交換し、考えていくなかで生まれてくるのだらうと思います。それを考える場所、研究する場所は「例会」ではないでしょうか。ずっと見ていますと、「例会」がおろそかになってきているのではないかなと思えます。去年と同じように計画を組んで、プログラムを立てて、地区の方針通りに実行していけばいいのだらうとなれば、そこに新しい力はない、ロータリーの成長はないでしょう。そこで、おろそかになって見えなくなった「ロータリーの目的」について、もう一度考えることを「例会」という場所に求めていただきたいと思います。そして「例会」のなかで、情報を交換する、基本的なロータリーを勉強するという議論の場に使うことによって、会員同士が成長する、会員が成長すればクラブが強くなるし、クラブが強くなれば地区が強くなる、地区が強くなれば世界が強くなる、逆算的に動いていくのではないのでしょうか。

その「例会」の場所、内容を計画するのは、クラブ奉仕委員会でないかと思えます。クラブや会員の現状をよく把握して、どうすればクラブがもう一歩良くなっていくかを考え計画するのが、クラブ奉仕委員会の役割ではないかと思えます。私も実は深く考えず、クラブ奉仕委員会は自分のクラブの動きだけを考えればいいのだらうと思っておりましたが、どうもそうではない。外との繋がりもよく勉強して考えていくのがクラブ奉仕委員会だと思えます。

それをまとめるのがクラブ会長だと思えます。会長がどんな風にクラブを成長させ、どの方向にもっていくかを考えていただく、それによってクラブの活動する意思がぐんと変わってくるのではないのでしょうか。

三角形で考えますと、頂点を「例会」、一方に「クラブ奉仕委員会」、もう一方が「クラブ会長」とすると、この三点がいろいろお互いに情報を出して、計画をすることによって、クラブ全体の力がアップしていくと考えます。それによってクラブが発展する。そうするとクラブが輝いてくる。輝けば光り、その光は外に出ていくと思えます。外に出た光は誰かが見てくれて、関心を持ってくれます。関心を持たないまでも、秋田東ロータリークラブというものがある。何をしているかわからないけども、社会にとって良いことをしている。それだけを分かってもらえるだけで違うと思えます。その光を求めて訪ねてくる人もいますし、会員になりたいという人が来てくれることも期待したいと思います。それによってクラブ全体が変わっていきまますし、会員増強も求めやすくなると思えます。

「例会」は学校に例えられます。「ロータリーは人生の学校だよ」と言われた方もおられる

と思います。それが実は、「ロータリーの目的」であったのかもしれませんが。

ロータリーの目的の最初は、職業、仕事の向上だというのが、日本的なロータリーの考え方です。プラス、職業、仕事向上するのは地域の発展に繋がります。それに携わるのは人間であり、ロータリーの会員なのです。その携わった人間の心の成長に繋げていく人間教育の場だと言われているわけです。そこで成長した人間の心を社会に繋げていく。新しく入った会員の方は、それぞれ経営者であるわけですが、先輩の皆さんに育てられ、一人前のロータリー会員として外に出た方はきっといい仕事をすると思います。と同時に世話になったクラブを大事にする。そんな風が変わって行ってほしいと思います。そうなれば、この第 2540 地区もぐんと力がついてきます。

年度が終わる頃に会員が 1200 名、2~3 年後には 1260~1300 名になると、この地区の力がつきますし、外の地区に対して大きな世界的な活動も可能になります。ローターアクトクラブや米山奨学生も増やすことができるようになります。そこまで繋がって行ってほしいなと思います。そういうことで、私は「ロータリーは機会の扉を開く」は、機会が繋がっていくことだと思えます。どうぞ皆さん、この第 2540 地区の成長のためにご協力くださいますようお願いいたします。

◎10 月誕生祝

・会 員

1 日 高橋 弘行 会員
15 日 田口 清光 会員
18 日 猪又啓一朗 会員
21 日 平野 敬悦 会員
21 日 佐々木創一 会員
21 日 脇屋 晃大 会員
30 日 七山 慎一 会員

・夫 人

3 日 笹渕 一史 夫人
6 日 加茂谷博文 夫人
9 日 芦名 洋亮 夫人
10 日 渡部 羊三 夫人
26 日 佐藤 和則 夫人

◎10 月結婚記念祝

7 日 吉川 悟 会員
7 日 祝 修二 会員
8 日 佐藤 正明 会員
10 日 廣嶋 正彦 会員
※35 年…珊瑚婚式
10 日 中村 純也 会員
10 日 脇屋 晃大 会員
※10 年…錫婚式

10 日 渡部 羊三 会員
17 日 神 直人 会員
20 日 佐藤 淳 会員
※25 年…銀婚式
21 日 吉田 進 会員
25 日 佐藤 規博 会員
26 日 七山 慎一 会員
28 日 佐々木創一 会員

◎幹事報告

金子 雄司 幹事

【レート変更】

- ・10月1日より、\$1=¥105

【お知らせ】

- ・10月の例会プログラムについて、10/26のスピーカーを当クラブ米山奨学生 ヌル エリシャ ビンティ モクタ さんと発表しておりましたが、秋田南RC米山奨学生 グェン ニヨ ホアン さんに変更となりました。
- ・10月は米山月間です。「ロータリー米山記念奨学事業豆辞典」を配布しましたのでご高覧ください。米山記念奨学会寄付につきましても、ご協力よろしくお願いたします。

【到 着】

- ・ロータリーの友 10月号
- ・ザ ロータリアン 10月号
- ・ガバナー月信 10月号
- ・米山梅吉記念館 館報 秋号

◎ニコニコニュースの時間

猪又啓一朗委員長

※工藤ガバナー、岡本ガバナー補佐、土館地区副幹事よりニコニコいただきました。

平澤 孝夫 パストガバナー

工藤ガバナーの公式訪問を歓迎いたします。

知見 将彦 会員

ブラウブリッツ秋田、開幕から18戦負けなし!!すごい!先日の土曜日は弊社の冠試合でした。応援、観戦においでいただいた皆さんに感謝のニコニコをさせていただきます。

※9/18分ニコニコニュース

廣嶋 正彦 会員

村上さん、高清水の大々的のPRありがとうございました。ニコニコさせていただきます。
